
3.7

SAMMLUNG THOMAS HOMBACH, WACKERNHEIM

THOMAS HOMBACH COLLECTION, WACKERNHEIM



Knochenartefakt, Thomas Hombach, Wackernheim, HOMBACH 1; Detail der konvexen Seite, das den Batak-Kalender zeigt; Katalog Nr. 48. | Bone artefact, Thomas Hombach, Wackernheim, HOMBACH 1; Detail of the convex side showing the Batak calendar; catalogue no. 48.

Nr. 48

HOMBACH 1



Oben: Konvexe Seite des Knochenobjekts mit Texten, Zeichnungen und Batak-Kalender. | Above: Convex side of the bone artefact with texts, drawings and Batak calendar. | Unten: Konkave Seite mit einer Kombination aus Texten und Zeichnungen. | Below: Concave side with a composition of texts and drawings.

HOMBACH 1

Beschreibstoff: Knochen (Wasserbüffel)

Format: flaches Einzelstück

Maße: Länge 12,8 cm; Dicke 0,8 cm

Form

Das Artefakt besteht aus einem länglichen Knochenstück mit leicht zugespitzten Enden. Ein Baumwollfaden läuft durch ein Loch am schmaleren Ende.

Schriftsystem

Ausführung in minderer Qualität.

Visuelle Organisation

Beide Seiten des Artefakts sind beschriftet. Die erste Seite zeigt im Zentrum einen Batak-Kalender. Direkt über der Tabelle stehen zwei Textzeilen, darunter drei weitere.

Die andere Seite zeigt zoomorphe, insektenähnliche Figuren mit langgliedrigen Körpern, die hintereinander angeordnet sind. Zwischen diesen beiden Figuren gibt es zwei übereinanderstehende Textabschnitte, voneinander abgegrenzt durch eine gezeichnete *hatika*. Der obere Abschnitt enthält acht Textzeilen, der untere elf.

Text

Ein Amulett.

HOMBACH 1

Material: bone (water buffalo)

Form: single flat piece

Measurements: length 12.8 cm; thickness 0.8 cm

Shape

The artefact consists of an oblong piece of bone with slightly pointed ends. A cotton thread runs through a hole at the narrower end.

Writing system

Poor-quality writing.

Visual organisation

The artefact has two inscribed surfaces. The first one in the middle contains the Batak calendar. The surface also has two lines of text directly above the table and three lines underneath it.

The second side shows two zoomorphic figures resembling two insects with long-limbed bodies, one insect facing the tail of the other. The space between the two figures has two written sections, one above the other, separated by a drawing of the *hatika*. The upper written section contains eight lines of text, the lower eleven.

Text

An amulet.